
 

 

 

 

    2013年 12月 

河合町 PTA広報誌 

 

つながりあって 支え合って 
河合町 PTA連合会今年度の活動 

・６PTAでクリーンキャンペーンを実施 

・ベルマーク回収箱設置 

・研修会の実施 

・民生委員さんとの交流（小学校） 

 

会長    河合第一中学校 井上真由美 

広報委員会 河合第三小学校 古田朝子 



 
 

 

子供達のクリーンデー 

毎月１回、子供達は先生と一緒に一斉におそうじをします。最初は石ころ拾いだけのお友達も、

ぞうきんがけやおかたづけが上手にできるようになってきます。 

７月は１学期最後の大掃除。いつも遊んでいるおもちゃをきれいにふき、棚をふき、床をぞうきん

がけして、草ぬきをして、みんな真剣です。 

終わった後は「きれいになったね！」「がんばったよ」と笑顔があふれていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

マットのおかたづけ     おもちゃの汚れ落とし     棚のふきそうじ     

 

 

 

 

 

 

 

    なかよしファームの草ぬき        みぞ掃除    プール掃除をする先生方 

 

保護者のクリーンデー 

毎年２回、清掃作業をしています。 

６月は、日頃お世話になっている幼稚園周辺の方々への感謝の気持ちをこめて、西名阪高架下の

泥さらい・広瀬台集会所駐車場の掃除・月谷公園や幼稚園周辺歩道の除草作業と溝掃除をしました。

力作業が多く大変でしたが、住民の方に声をかけて頂いたり、子供達が「公園きれいになってる！」

と言ってくれたり・・・うれしかったです。 

 ８月は園内の除草作業です。セミの声が響くなか、にょきにょきのびている雑草をひたすら抜い

てゴミ袋にいれる・・・汗だくになりながら、皆さんの協力でパワフルに作業が進みました。 

雑草で通りにくかった通路も園庭もすっきりし、夏休み明けには子供達が元気に遊びまわれるよう

になりました。 

河合幼稚園のおそうじ風景 



 

 

 
クリーンキャンペーン第 2 弾 

昨年同様 12 月 19 日には、キャンペーン第 2 弾として子供たちの大掃除に合わせ、PTA

役員による大掃除手伝いを行います。子供たちの手の届かないところを中心に、同じ時間に

子供たちと校舎の掃除をする予定です。 

 
 

  皆さんは、PTA 活動についてどのようなイメージをお持ちですか？「大変そう」 

 「面倒だろうなあ」・・・なんて、マイナスイメージをお持ちの方が多いのではないでし

ょうか？今回第１小学校で過去に『本部役員』を経験した方々にちょっとアンケート調

査をしてみました。（現在在校中の 20 名に配布、1８名より回答回収） 

 Q１．PTA 本部活動の通算年数は？  Q２．活動中と現在の気持ちの変化は？ 

 

 Q３．1 番楽しかった思い出は？ 

  たくさんの思い出を頂きましたが、一番多かったのは「イベントや行事の準備等」で、

その他「子供たちの様子を見れる事」「学校の様子が良く分かる事」でした。 

 Q４．1 番辛かったことは？ 

  「仕事との両立」「家庭との両立」が多かったですが、「特になし」と答えた方もたくさ

んいました。 

あなたも、PTA 活動にもっともっと参加してみませんか？ 

1年間 

2年間 

3年間 

5年以上 

河合第一小学校 
クリーンキャンペーン 

クリーンキャンペーン第 1 弾 

8 月 24 日に予定されていた、除

草作業が雨で中止となり、校庭は

子供たちと先生で・校門前は本部

役員で日にちを改めて行いまし

た。何とか運動会に間に合わせて

除草作業ができ、校内がきれいに

なりました。 

PTA 活動ってどうですか？ 

「しんどい」「楽しい」の割合を聞いて、割合が

多い方に変化があるか比べてみました。 

 
0 10 20 

活動中 

現在 
しんどい 

五分五分 

楽しい 



河合第二小学校 

クリーンデー 

 

平成２５年８月２４日（土）早朝よりクリーンデーが 

実施されました。 

                        当日は天候に恵まれず、大変暑い中、子ども達と多く保護者

の方々および教職員の方々が校内清掃、校庭の除草作業を行

いました。 

子ども達は校内の分担場所を丁寧に掃除し、保護者 

の方々、教職員の方々は、高所の窓ガラスなど子ども達では

難しいところを中心に、トイレや非常階段など普段の掃除で

は行き届かないようなところまできれいにすることができ

ました。 

   みんなで、二学期へむけてさわやかな汗を流し 

   気持ち良いスタートができそうです。 

                    

                  

 トワイライトシアター 

 

近年、夏祭りや花火大会などの夜のイベントも中止の傾向にあり、 

いつも子ども達を見守ってくださる地域の方々との交流もかねて 

はじまったトワイライトシアターも今年で７回目をむかえました。 

今年は役員全員でバルーンアートに挑戦し、会場の飾りつけを 

楽しみながら作りました。 

それを見て子ども達もとても喜んでくれました。 

当日、先生方は手作りのサプライズ映像を上映してくださり、 

引き続き映画鑑賞を行いました。 

いつもと違う学校の雰囲気に子ども達も大満足で安全に好評に 

終えることができました。 

 

 

河合第二小学校ＰＴＡでは、保護者と教職員の方々が手を結び、楽しみながらできる 

ＰＴＡ活動を目指して頑張っています。 

これからも、ＰＴＡと学校が力をあわせ地域の方々と協力し、子ども達の健やかな成長 

のために様々な活動に取り組んでいきたいと思います。  



河合第三小学校 
クリーンキャンペーン 
９月１７日（火）～１９日（木）の３日間、クリーン 

キャンペーンを行いました。３日間で約４０名の保護者の方に

ご協力いただきました。 

校長先生はカールおじさんの出で立ちで

児童のためにに運動場の草刈りをしてく

ださいました。 

保護者の方々には中庭を中心に除草作業

や運動会で使用するトイレの掃除をして いただきました。   

 

What kind of image of a PTA ? 
（１）今までの PTAのイメージ 

☆学校に足を運ぶことが多くて大変そう        

   ☆自分に務まるか不安 

 

 

 

 

 

（２）実際に携わって感じたこと 

☆学校と地域とのつながりをよく分かり、先生方やボランティアの方々との関わりが増え親

しくなることができる。    

 

 

 

            

☆他の学年の保護者の方々と知り合いになれて楽しい。 

   ☆子どもの普段の学校での様子を見ることが出来る。 

                               

（３）改善すべき点 

   ☆働いているので平日の PTA活動に参加しにくい。         

   ☆活動に参加できる人、できない人の差が出てしまう。 

   ☆簡素化し、働いている方々でも無理なく参加できる活動する。 

地域のボランティアさんに 

こんなに支えられてるなんて！ 

 
先生とも話す機会が増える！ 

参観では見れない姿も！ 

 学校が身近に感じる！ 

http://www.misaki.rdy.jp/illust/child/gakkou/pta/sozaitext/703.htm
http://www.misaki.rdy.jp/illust/child/gakkou/toukou/sozaitext/303.htm


             一中便り～秋の一日～ 

 

 

  

 

 

 

 

秋晴れのこの日、一中では文化祭が行われました。 

午前は各クラスの発表や、一中の“芸達者”な生徒たちのワンマ 

ンショーやダンスのパフォーマンスがあり会場は大盛り上がり！ 

また、サプライズで先生たちによる演奏もありました。 

聞けばこの日のために夜遅くまで体育館で練習されたとの事。大きな身体を小さくして、真剣にリコーダーを吹

いている姿は、観ているこちらまで緊張感が伝わり、思わず「頑張って～！」と声を掛けたくなりました。 

さて、ステージの発表の“トリ”は 3 年生による「一中ソー

ラン」お揃いの“黒いはっぴ”は、夏休みにも登校して全て自

分たちで手作りした物です。この黒いはっぴの中に 1 枚だけや

たらに目立つピンクのはっぴがありました。これはソーランの

始まりの合図である太鼓を叩く、３年生の学年主任の先生のた 

めに、生徒たちがサプライズで心を込めて作ったものです。勇ましい掛け声とピッタリ揃った動き、生徒たちの

熱気がビンビン伝わってくる素晴らしい感動的なパフォーマンスでした。 

 

 

 

そんな感動も覚めやらぬ中、午後から 

は勾玉づくりや百人一首大会などのイベ 

ントに加え、PTAもバザーで参加しま 

した。事前に PTA 会員のみなさまから頂いた提供品の他に、本部役員手作りの皮製ストラップにその場でネー

ムを焼き入れるサービス付きで販売を行いました。このネーム入れは生徒たちに好評で、テーブルの周りでは賑

やかな声が飛び交いました。また、今年は以前からボランティア活動を通して交流を続けてきた“リバティほっ

かつ河合町福祉作業所”のなかまのみなさんがステキな“さをり織り”の販売に来て下さり、バザーに花を添え

て下さいました。バザーの合間には、クリーン活動としてグランドの石拾いをしました。また、9 月 18 日には

生徒たちによるグランドの除草作業もあり、体育祭に向けてのクリーン作戦の完了です。 

 

 

 

 

 

 

さてさて、文化祭で賑わった締めくくりは「PTA運営委員会」この日一日を振り返り、また次の目標に向かって

歩みを進める一中 PTAのなが～い一日でした。 



 

 

 

 

 

 

図書室が電算化システムになりました。1学期に、PTA役員や 

保護者の方々と一緒に、パソコンに、バーコードを打ち込む作 

業をしました。生徒達も、今までと違って便利になったので、 

本を借りることが増えると思います。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 9月 21日（土）｢二中クリーンキャンペーン｣を行いました。朝 8：00～ 

9：30まで、生徒、教職員、PTA、地域の方々で、プール更衣室と一年廊下のペ

ンキ塗り・グランド溝掃除・草引き等の校内美化活動。 

図書電算化 

二中クリーンキャンペーン 

みんな、それぞれの担当場所に分かれて作業をしました。

どの場所も作業は大変でしたが、生徒達・先生方・保護者

地域の方々と楽しくコミニュケーションしながらの作業だ

ったので、あっという間に時間が過ぎました。学校全体が

きれいになり、過ごしやすい環境になりました。掃除終了

後は、参加者の方々に飲み物を飲んでいただきました。ご

参加いただいた皆様、本当にお疲れ様でした。 

枝きり 

ペンキ塗り 

草    抜    き 

溝     掃    除 

キャップ整理 

廊下ペンキ塗り 



 

 

 

『子育てのきっかけづくり ～まずは会話！親も子も互いに学び！～』 

     

9月 6日（金） 河合町 PTA連合会で人権学習の為、橿原リサイクル

館へ行ってきました。 

この施設は、二つの棟に分かれており、一つが処理棟。市内から出さ

れる不燃・粗大ごみを粉砕・選別し、資源化を目的とした缶・ビン・

ペットボトル類の処理をしています。もう一つの棟がプラザ棟。映像

を見ながらリサイクルについて楽しく学べる「スタジオくるりん」をはじめ、各種体験教室や催しが行われてい

ます。 

 当日は、処理棟でリサイクルの流れを学び、プラザ棟で紙すき体験をしてきました。 

リサイクル見学では、缶・ビンやペットボトルに分別するだけでなくさらにそこから、透明や緑、赤などの色別

に分別されていました。これは、知らない人も多く大変勉強になりました。そして橿原市ではこのように選別し

たものを資源化し、リサイクル業者へ有料で引渡し市の財源としているのです。 

 さらに紙すき体験では、牛乳パックとチラシから再生された原料を元にハガキを制作し改めて、再生する事の

大切さ、地球環境は守り続けなければならない、そして緑を守れるという事を学びました。 

 今回の研修会を通じ身近なものでの再生を体験する事で、子供たちに『なぜそれをするのか』『しなければな

らないのか』という事はもちろん、再生の楽しさを伝えることが出来るのではないでしょうか。 

                                             

       

平成 25年度 人権体験研修会 
 

橿 原 リサイ クル館  

皆真剣です(*^_^*) 

完 成 したハガキ  

説 明 を聞 いて見 て体 験  

橿 原 リ サ イ ク ル 館  




